

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet ProDDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



ISABELLA

26 ans

Originaire d'Italie

● Tes motivations pour rejoindre ProDDige?

Au fil de mes expériences en tant que traductrice, j'ai compris que ça ne me plaisait pas d'être derrière un écran et de générer du profit. Il me manquait du contact humain. Je pensais depuis un moment à faire un service civique et je suis tombée sur l'annonce d'E&D et de ProDDige. Il y avait tous les mots clés: solidarité internationale, ODD, interculturelité. Ce projet correspondait à mes aspirations au regard de sa multidisciplinarité. On rencontre des publics diversifiés, on se forme, on enrichit notre connaissance du tissu associatif et du terrain.

● Ton parcours d'engagement ?

Quand j'étais en licence, j'étais engagée comme bénévole auprès de l'association ESN à Strasbourg. Nous voulions faire connaître la mobilité internationale à l'échelle locale et pour y parvenir, nous organisons de nombreux événements et cafés langues. J'assistais aux réunions une fois par semaine et j'aimais beaucoup l'interculturalité qui se dégagait de cette structure.

● Et après ?

J'aime bien échanger et m'impliquer dans des projets tournés vers l'humain et le culturel. Le choix des structures que je vise pour mon projet professionnel est donc très vaste. Au cours de ce service civique, mon but est de me constituer un réseau pour continuer à travailler dans le secteur associatif. J'aimerais m'orienter vers le domaine de l'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale et/ou sur la solidarité internationale, avec du contact humain, si possible dans la gestion de projets.

● Un étonnement interculturel ?

Je suis en France depuis environ 7 ans et je me sens bien intégrée. Je n'ai pas le sentiment d'être confrontée à un choc culturel car je suis installée ici depuis longtemps. Il m'arrive quand même d'alterner les périodes où je suis à l'aise et je me sens chez moi et les moments où je me sens étrangère.

Propos recueillis par Sarah Rocourt

“Plus on partage, plus on est riche”

Ma mission à Engagé·e·s et déterminé·e·s

Engagé·e·s et Déterminé·e·s (E&D) anime un réseau national d'associations de jeunes et/ou d'étudiants qui gèrent des projets d'ECSI (éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale) et de SI (solidarité internationale). On propose à ces groupes d'étudiants des formations ainsi qu'un accompagnement personnalisé dans les projets.

Ma mission : Je suis référente ARA. Avec ma collègue qui est en service civique, nous accompagnons les associations de la région. Nous sensibilisons et mobilisons via des événements et les réseaux sociaux.

Mon projet de groupe

L'équipe : 4 volontaires (Italie, Togo, Bénin, France)

Thématique : Les conditions d'accueil des personnes exilées sur la Métropole de Lyon.

ODD concernés : ODD 10 (principalement)/1/2/4/16.

Actions prévues : Le but est de sensibiliser sur les enjeux liés à l'accueil des personnes exilées. A terme, nous aimerions laisser la parole à ces individus sous forme d'un podcast d'environ 10 épisodes, pour qu'ils partagent leurs expériences. Cela permettrait de comprendre leur parcours et de lutter contre les stéréotypes. Nous avons rencontré plusieurs structures pour mener nos recherches.

ProDDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Villet et la Métropole de Lyon et le programme Enlizando.